

Su reino no tendrá fin



22

Jesús, ¿dónde vives?... Venid y veréis

DEC DELEGACIÓN
EPISCOPAL DE
CATEQUESIS
ARCHIDIÓCESIS DE MADRID



JESÚS, ¿DÓNDE VIVES?

- Pregúntatelo todo *¿Se pueden cambiar las cosas?*
- Cuéntanos *Dos viejos amigos*
- Escuchamos *Una alianza nueva*
- Soñamos *Me fascina oírte decir ¡sí!*
- Mi diario *Y todo esto, ¿qué tiene que ver conmigo?*

JESÚS, ¿DÓNDE VIVES?... VENID

- Ven y escucha
- Miramos *Tú, que estuviste oculta en los muros*
- Admiramos *Chiara Luce Badano y sus 20 minutos para decir sí*
- Escuchamos *La anunciación*
- Respondemos
- Meditamos *Sé libre*

JESÚS, ¿DÓNDE VIVES?... VENID Y VERÉIS

Abre los ojos

- **Aprendemos** *Tú eres el Hijo de Dios*
- **Imitamos** *Santa Soledad Torres Acosta y santa Nazaria Ignacia March Mesa*
- **Cuidamos** *Tened encendidas las lámparas*
- **Compartimos** *Sí a la vida desde el primer momento de la concepción*
- **Participamos** *Sí a la vida hasta la muerte natural*
- **Comunicamos** *Responsables ante los medios de comunicación*
- **Oramos** *Me sedujiste, Señor, y me dejé seducir*

Mi diario

Pregúntatelo todo

¿Se pueden cambiar las cosas?

La realidad enseña que, en el ser humano, siempre hay una puerta abierta a la esperanza; y que, a veces, lo más difícil no es cambiar el mal por el bien, sino cambiar el bien por el mal.

El profeta Jeremías no solo reprochaba a los reyes de Israel el no ser fieles a la antigua alianza con el Dios que los sacó de Egipto, sino que anunció que habría una nueva alianza: la de la incondicional misericordia de Dios.

Hay dos maneras de encarar la vida: con miedo y con esperanza. Encararla con esperanza significa decir sí al propio sueño; decir sí al otro cuando te pide su ayuda; decir sí a la vida cuando las cosas no van bien; decir sí a Dios y confiar en su providencia.

La película *Diamantes de Sangre* (2007), del director Edward Zwick, nos narra, en el contexto del drama de la guerra civil de Sierra Leona de los años 90, la historia de un mercenario, protagonizado por Leonardo DiCaprio, que cambió la búsqueda de una gran joya por lo que realmente importa en la vida.

La historia nos muestra que se pueden cambiar las cosas si uno mismo está dispuesto.



www.e-sm.net/179082_102

Jesús, ¿dónde vives?

Dos viejos amigos

Había dos ancianos que llevaban viviendo muchos años juntos sin reñir nunca.

Uno de ellos dijo:

–¿Y si tratáramos de reñir una vez como hacen los demás?

A lo que el otro contestó:

–No sé cómo se hace para reñir.

Entonces, el primero le dijo:

–Fíjate, yo pongo un ladrillo entre nosotros y digo “este es mío”, a lo que tú respondes “no, es mío”, y, después, comienza la riña.

Así pues, colocaron un ladrillo entre ellos y uno dijo:

–Este es mío.

Y el otro replicó:

–No, es mío.

De nuevo aquél expresó:

–¡Sí, todo es tuyo, así que llévatelo todo!

Y se fueron sin ser capaces de pelear entre sí.

Yushi Nomura





- Cuando decimos que no se pueden cambiar las cosas, ¿qué queremos decir? ¿Es imposible cambiarlas o solo es difícil?
- Cuando decimos que no se pueden cambiar las cosas o que es muy difícil hacerlo, ¿nos referimos siempre a cambiarlas de mal para bien? ¿Será igual de difícil cambiarlas de bien para mal?

Una alianza nueva

Ya llegan días –oráculo del Señor– en que haré con la casa de Israel y la casa de Judá una alianza nueva. No será una alianza como la que hice con sus padres, cuando los tomé de la mano para sacarlos de Egipto, pues quebrantaron mi alianza, aunque yo era su Señor –oráculo del Señor–.

Esta será la alianza que haré con ellos después de aquellos días –oráculo del Señor–: pondré mi ley en su interior y la escribiré en sus corazones; yo seré su Dios y ellos serán mi pueblo. Ya no tendrán que enseñarse unos a otros diciendo: “Conoced al Señor”, pues todos me conocerán, desde el más pequeño al mayor –oráculo del Señor–, cuando perdone su culpa y no recuerde ya sus pecados.

Jeremías 31,31-34



En la antigua alianza entre Dios Todopoderoso y el pueblo de Israel, este se comprometía a guardar los mandamientos dados a Moisés, como respuesta a la liberación de Egipto. En la nueva alianza, profetizada por Jeremías, Dios promete la manifestación de su amor a todos los hombres de la tierra, y lo único que espera de ellos es que pueda ser libremente acogida su misericordia.

Todos los hombres, de todos los lugares y tiempos, han deseado amar y ser amados, creados a imagen y semejanza de Dios, que es amor, pero también han anhelado poder hacer un pacto de amor no solo entre ellos (entre amigos, esposos, pueblos, etc.), sino también con el amor mismo.

¿Crees que llegó aquel momento esperado en que el amor mismo hizo un pacto de amor con los hombres? ¿Cuándo, cómo y dónde fue? Seguro que, hoy, todos quieren saberlo.

Me fascina oírte decir ¡sí!

Me encanta cómo pronuncias la palabra.

Me fascina oírte decir ¡sí!

Te lo dije.

Es música en tus labios,

una explosión de vida,

es afirmación generosa y alegre

de todo lo que eres tú

y quieres que seamos los demás

con esa apertura valiente

y esa generosidad espontánea

como tú vives y deseas que todos vivamos.

Es sílaba rápida,

es nota aguda,

es proclama decisiva.

Es un acto de fe.

¿Has caído en la cuenta?

¿Te has fijado que, cuando dices ¡sí!,

estás afirmando tu vida,

estás confiando en Dios,

estás invocando a la providencia

que se compromete a hacer realidad

tu confianza y verdad tu palabra?

Cuando dices ¡sí!,

con esa energía

y esa vibración con que lo dices,

estás haciendo que todo el que oiga

crea en la vida,

se enamore del mundo,

se afiance a la eternidad.

Cada ¡sí! tuyo es un sermón

un testimonio,

un empujón de gracia para los que te oímos.

Me está sonando en los oídos ese ¡sí!

de tus labios,

tan claro, tan valiente, tan tuyo.

Me ayuda el escucharlo.

Toda la vida es un lento aprender a decir ¡sí!

Carlos González Vallés

A todos nos gusta que nos digan sí cuando pedimos algo, pero esto es otra cosa: es la fascinación misma por el valor del sí, de la positividad ante la vida.

¿También a ti te fascina oír decir ¡sí!?

Elije la frase del poema que más te guste y comparte el porqué de tu elección.



Y todo esto, ¿qué tiene que ver conmigo?

CATEQUESIS VITALES

- 1 *Hemos conocido el amor*
- 2 *Si conocieras el don de Dios*
- 3 *Y la Palabra era la luz verdadera*
- 4 *Nadie tiene amor más grande*
- 5 *En esto conocerán todos que sois discípulos míos*
- 6 *Yo soy la verdadera vid*
- 7 *Que todos sean uno*
- 8 *Los amó hasta el extremo*
- 9 *Ahí tienes a tu madre*
- 10 *Yo estoy con vosotros hasta el fin del mundo*
- 11 *Se llenaron todos del Espíritu Santo*
- 12 *Donde dos o tres*

CATEQUESIS VOCACIONALES

- 13 *Seréis bienaventurados*
- 14 *Apacienta mis ovejas*
LLAMADOS AL SACERDOCIO
- 15 *Lo miró con amor*
LLAMADOS A LA VIDA CONSAGRADA
- 16 *La casa sobre roca*
LLAMADOS AL MATRIMONIO

17 *De dos en dos*
ENVIADOS

18 *La mejor parte*
CONTEMPLATIVOS

CATEQUESIS LITÚRGICAS

19 *Dios con nosotros*
ADVIENTO A

20 *Solo a tu Dios adorarás*
CUARESMA A

21 *Lo reconocieron al partir el pan*
PASCUA A

22 *Su reino no tendrá fin*
ADVIENTO B
“Aquí estoy, Señor, para hacer tu voluntad” (Salmo 40)

23 *¡Qué bien se está aquí!*
CUARESMA B

24 *Dichosos los que han creído sin haber visto* PASCUA B

25 *Dichosa tú, que has creído*
ADVIENTO C

26 *Estaba perdido y ha sido hallado* CUARESMA C

27 *¿Qué hacéis mirando al cielo?*
PASCUA C

28 *Busco tu rostro*

REDACTOR

Manuel María Bru

EQUIPO ASESOR

Ángel Luis Caballero,
Juan Carlos Carvajal,
Álvaro Ginel,
Silvia Martínez,
José María Pérez
y Herminio Otero

DIRECCIÓN EDITORIAL

Francisco Javier Navarro

COORDINACIÓN EDITORIAL

Mario González Jurado

EDICIÓN

Adriana Guerra

DISEÑO Y MAQUETACIÓN

Óscar Morales

RECURSOS ADICIONALES



www.e-sm.net/179082_106